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本报记者 张琼霞
本报通讯员 王玉龙 吴倩

“16:27:05 一号车间发生烟雾
报警，16:27:08 系统同时发送短信
至企业相关负责人及系统运营人
员，16:28:04 系统运营人员确认为
设备报警，16:28:30 系统拨打电话
给企业相关负责人，随后企业相关
负责人查实为电压器冒烟、紧急实
施拉电闸并确认火情在可控范围
内，16:29企业相关负责人在线反馈
处理情况至系统。”

日前，在位于姚桥镇石桥村的
腾飞特钢厂区，一场因电压器冒烟
引起的火情在 2分钟时间内得到快
速解决，这背后得益于企业在 2022
年8月企业安装的智慧消防系统。

“自从安装了智慧消防系统，安
全隐患都能实现在线预警，几分钟
的时间就能消除，真的是既方便又
安全，也让我们安心。”腾飞特钢总
经理杨国喜说道。

智慧消防系统是姚桥镇自 2022

年 8月起推进“智慧消防”系统建设
的核心内容。

据姚桥镇综合行政执法局副局
长王燕萍介绍，过去“报警、接警、处
警”的火情处理方式相对落后，且十
分被动，火情出现初期稍有延误，便
会错失最佳救灾时间。

“智慧消防”系统的出现则将改
变这一尴尬现状，系统利用物联网
信息传感与通讯等技术，通过安装
用电、感烟、感温、燃气等探测器，在
火灾发生之前或发生初期进行快速
预警，可实现报警自动化、接警智能
化、处警预案化、管理网络化、服务
专业化，大大减少中间环节，极大提
升处警速度。

2022年8月，姚桥镇智慧消防服
务中心在姚桥镇润通南路某楼层一
楼正式建成。走进服务中心，一个房
间墙面展示着可应用于消防信息化
管理平台中的各类监测器，另一个
房间里，几名工作人员紧盯着墙面
上的大屏幕，上面实时展示了姚桥
镇当前接入智慧消防系统的企业实

时消防情况（见图 张琼霞 摄）。
据介绍，姚桥镇智慧消防服务

中心按照“4+1”模式配备工作人员，
包括 4个专业服务人员和 1个站点
管理人员，主要开展全镇域社会单
位的线上数据档案建立、24小时全
天候远程线上监测、实时远程预警
以及线下消防系统排摸等服务。

“当镇上企业等存在疑似火情，
烟雾、温度等发生异常，传感器触发
的预警信息会通过探测设备上的数
据传输芯片，即时将相关信息传输
至姚桥镇智慧消防服务中心。”王燕
萍说道，经大数据关联分析，系统将
预警信息推送至服务对象，实现秒
级预警，再由受通知对象根据预警
点位即时检查并反馈平台，姚桥消
防队迅速联动，做到防患于未然。

据统计，自姚桥镇智慧消防服
务中心正式运营以来，系统共捕捉
到火情报警 200起，涉及真实火情 4
起，均在前期可控范围内。截至目
前，姚桥镇有270多家本地企业已完
成智慧消防建设，同时 22家烟花爆

竹零售店已全部完成智慧消防设备
安装，全镇覆盖率达65%。

“党的二十大报告中提出，坚持
安全第一、预防为主，建立大安全大
应急框架。”姚桥镇相关负责人说
道，火灾是各类企业、九小场所等工
作和生活场所面临的主要风险，消

防安全是乡镇安全工作的重中之
重，下一步姚桥镇将继续强化消防
安全责任，持续推进智慧消防系统
建设，对全镇所有企事业单位和九
小场所等单位进行覆盖，实现全镇
安全无死角，智慧消防全覆盖，坚决
打赢姚桥镇消防安全攻坚战。

本报讯（林淑媛 杨泠）热蜡也
可治病？日前，市三院引进恒温蜡疗
机，开展中医特色蜡疗，患者通过热
蜡，可以有效缓解病痛。

去年11月，市民王益（化名）突
发急性脑梗塞，入院治疗后出现走
路不便、颈肩腰背部胀痛、肢体乏力
等后遗症，辗转多家医院就诊，均未
获得明显疗效。

尚未及花甲之年，不甘落下终

身“残疾”，王益抱着试一试的心态，
于今年1月份来到市三院中医科接
受治疗。接诊的科主任金海浩博士
在与王益交流病情并综合其各项检
查结果后认为，患者为急性脑梗塞
起病。考虑到王益患高血压多年，心
脑血管条件不佳，如果仅通过西药
活血，有诱发心脑血管出血的风险。

针对王益想要改善脑梗后遗
症、减少长期服用西药可能带来副

作用、提高生活质量的主诉，金海浩
表示，除了常规服用降压药、降脂药
等，主要还是要采用中医药治疗，其
中就包括蜡疗。

在金海浩的“护航”下，经过第一
阶段的治疗，王益已由刚开始需要坐
着轮椅来就医，好转至能够自己走路
出院，性格也开朗许多。治疗过程中，
最受王益认可的项目，便是蜡疗。

金海浩介绍，蜡疗是将加热的

蜡敷在患部，或将患部浸入蜡液中
的一种我国特有的传统理疗方法。
市三院中医科引进的恒温蜡疗机，
可将传统的蜡疗方法和现代技术融
为一体，利用石蜡保温性能好，从固
态到液态熔化点低的特点，通过蜡
直接接触皮肤的传导面而引起温
热、机械固化挤压及润滑等特性来
达到治疗目的，对促进恢复关节炎、
软组织损伤，软化疤痕组织，加快骨

折愈合，改善腰椎间盘局部充血、水
肿，减轻对神经根的压迫和刺激等
具有一定功效。同时，该仪器配有自
动控温装置，使蜡熔的温度始终保
持在51℃到55℃，避免高温烫伤，保
障患者安全。

据了解，由于蜡疗操作简单，效
果明显，无痛苦及副作用，患者易于
接受。自治疗项目开展以来，不少患
者前来体验，大多获得良好疗效。

本报讯（记者 朱浩）昨日，我市
没有雨水的滋扰，阳光点缀，微风轻
拂，市民踏青、洗晒、户外运动通通安
排起来。据市气象部门消息，未来 3
天，我市将继续保持晴好天气。

2月 20日，我市晴到多云，东北
风 4到 5级，最低气温-1℃到 -2℃，

有薄冰，最高气温 11℃到 12℃。21
日多云，最低气温1℃左右，最高气温
7℃到 8℃。22日多云转阴，最低气
温2℃到3℃，最高气温8℃到 9℃。

未来几天，23日至 24日有一次
弱降水过程，其余时段以晴到多云天
气为主。市民一定要注意御寒保暖。

镇江人秦志戬出任
中国体育仲裁委员会委员

本报讯（笪伟 杭菲菲）记者了解
到，日前国家体育总局成立了国内首
个体育仲裁机构：中国仲裁体育委员
会，更好地解决体育领域纠纷，推动中
国体育持续健康发展。

成立仪式上出现了中国乒协秘书
长、原国乒男队主教练、镇江人秦志戬
的身影。据报道，秦志戬是所有委员
中唯一一位教练员代表。

据介绍，中国体育仲裁委员会是
由国家体育总局依法设立、全国唯一
专门处理体育领域纠纷的仲裁机构。
第一届委员会一共由15名成员组成，
委员会主任是由国家体育总局副局
长、党组副书记王瑞连担任。委员既
有来自全国人大常委会法制工作委员
会、最高人民法院、北京市第四中级人
民法院的负责同志，又有长期从事体
育法律研究的权威专家和运动员、教
练员、裁判员等体育工作者代表，具有
较为广泛的代表性和专业性。

本报讯（笪伟 杭菲菲）2月17日
下午，市铁人三项运动协会第二届会
员大会召开。

会议听取并审议通过了镇江市
铁人三项运动协会第一届理事会工
作报告、财务工作报告、监事工作报
告和新修订的章程。大会选举产生
了新一届理事会理事、监事。在随后
召开的二届理事会第一次会议上，选

举朱宏斌为市铁人三项运动协会第
二届理事会会长，高阳、李清泉为副
会长，李巧为秘书长、王刚为副秘书
长，潘琴琴为监事。

我市铁三运动的发展步入了一
个新阶段，协会将坚持立会为公、办
会为民的方向，为会员搭建集交流、
集训、参赛于一体的服务平台，为镇
江体育事业锦上添花。

本报讯（记者 张琼霞 通讯员
郜明慧）为充分发挥基层党组织服
务群众、关心群众的职能，秉持“五
社联动强治理，三金服务暖人心”的
工作思路，近日，大港街道瑞鑫社区
联合社会组织开展“志愿服务进社
区，幸福从头开始”公益义剪活动。

活动现场，志愿者们来到社区
居家养老服务中心，为老年群众提
供免费理发服务（见图 郜明慧
摄），营造出敬老孝亲的浓厚氛围，
既给辖区内老年人带来了方便实
惠，又让更多的老人切身感受到来
自政府与社会的关怀和帮助，也呼
吁更多的人参与到志愿服务活动中
来，守护夕阳，让爱传递。

平昌小学推进
新学期教研工作

本报讯（记者 张琼霞 通讯员 张
娟）新学期伊始，为进一步加强教研组
建设，发挥团队骨干的引领表率作用，
更好地抓实管理，扎实做好新学期教
学各项工作，近日，镇江新区平昌小学
召开了教研组长、备课组长会议。

会议进一步明确了教研组长、备
课组长的职责，就本学期教学重点工
作作了部署。会议要求各教研组长、
备课组长增强团队意识和引领意识，
加强业务学习，凝心聚力，充分发挥传
帮带作用，做好过程性管理，打造优秀
备课组；要围绕研学课堂，优化作业设
计，提高教学质量；要多转多看多听，
加强指导，切实促进本组教师业务能
力的提升。

姚桥镇：智慧消防“秒级预警”畅通消防安全“最后一米”

市三院引入新“利器”，用热蜡治疗疾病

宝塔路街道清理楼道杂物
让居民通行不再“堵”

本报讯（孙晨飞 王南）为了切实
提升业主个人消防安全意识，及时消
除楼道隐患，进一步强化安全管理工
作。2月14日，润州区宝塔路街道城管
安监办联合黎明社区、红星桃花源小
区物业开展集中清理楼道杂物行动。

当天上午 8点，在红星桃花源小
区内，街道城管工作人员、社区网格
员、小区物业人员挨家挨户敲门问询
楼道里堆放物品所属，耐心劝导业主
做到门前整洁，同时对杂乱堆放的楼
道垃圾、废弃家具进行处理。在工作人
员的劝说下，相关业主表示今后一定
会自觉维护好楼道环境卫生，确保楼
道通畅，保持舒适、干净、安全的生活
环境。

经过半天的集中清理，楼道内外
杂物被清理干净，让居民通行不再

“堵”。宝塔路街道相关负责人表示，此
次清理楼道整治活动得到了小区居民
的普遍理解和支持，共清理楼栋 50
栋、110个单元，清运垃圾 25车，消除
23处安全隐患，为营造安全和谐的社
区环境奠定了基础。

本报讯（笪伟 张弘）为更好谋划
未来3年的精品创作，打造镇江市艺
术剧院的原创剧目。剧院新春第一
访，由镇江市艺术剧院副院长吴琳娜
带队，赴北京中国东方演艺集团拜访
中国“舞坛双子星”韩真、周莉亚团队。

拜访学习中，双方进行了认真的
交流，镇江市艺术剧院介绍了近年来
在文艺生产方面的主要作品：山水舞
韵《诗画镇江》、多媒体舞剧《春江花
月夜·赛珍珠》、音乐剧《九九艳阳天》
等；介绍了镇江悠久的历史文化资源

和自然禀赋以及剧院的现有状况。周
莉亚、韩真、谢元臻3位导演听取了剧
院近年来的剧目生产介绍，他们对镇
江市艺术剧院在近年演出市场下行
等压力中，以原创剧目创作立团的坚
守表示赞赏，也十分感谢基层院团能
来京与他们交流，还从剧目创排经
验、业务人才招引等方面给出了很多
建议，3位专家欣然接受剧院邀请，将
在今年进行回访。最后双方在艺术训
练合作、举办舞蹈研习基地、剧目创
作等一系列愿景达成合作意向。

雨水暂歇 我市迎来晴好天气

市铁人三项运动协会第二届会员大会召开

市艺术剧院拜访中国东方演艺集团
达成系列合作意向

新区城乡建设局推进
党风廉政建设和反腐败工作

本报讯（路晓明 朱文娟）2月 16
日，新区城乡建设局党委召开建设局
党风廉政建设大会，动员全局上下盯
紧风险点，紧绷廉政弦，坚决打赢反腐
败斗争攻坚战、持久战，以优化政治生
态，营造优良营商环境，服务新区高质
量发展。

会议观看了廉政视频，学习传达
了各级党风廉政会议精神，全面贯彻
落实党的二十大精神和中央、省、市纪
委全会及新区党风廉政建设和反腐败
工作会议部署。

该局党委主动邀请派驻纪检组共
同推进党风廉政建设。结合建设局队
伍大，廉政风险点多，纪检组提出，要
把纪律和规矩当成“底线”和“高压
线”，局党委要强化责任担当、落实主
体责任，突出政治引领、筑牢思想根
基，坚持全面从严、细化举措落实，聚
焦关键少数、强化示范效应。

会议就全局党风廉政工作做出部
署，要求各支部进一步学习贯彻上级
指示精神，坚持全面从严治党，压实监
管职责、工作职责；全体成员要不断加
强自我反省，进一步完善各项办事制
度及流程，在风清气正的干事创业氛
围中，锻造一支作风优良、业务过硬的
建设铁军。

大港街道荣获市社会治理
现代化先进街道称号

本报讯（记者 张琼霞 通讯员 朱晓
雨）近日，市委政法工作会议召开。会上
宣读了2022年度社会治理现代化先进镇
（街道）、政法创新课题优秀研究成果、
“最美网格员”等表彰决定及名单，大港
街道荣获2022年度镇江市社会治理现代
化先进街道称号。

近年来，大港街道以“打造党建引
领的红色阵地、探索社会治理的创新实
践”为目标，搭建“联防联治”平台，
强化“精微网格”功能，形成了“共治
共享”效应，打造了“平安大港”的社
会治理品牌。

在今后工作中，大港街道将强化群
众立场，围绕治理体制、工作布局、治理
方式三个现代化的要求，以更大力度、更
实举措聚焦安全感、满意度、获得感，努
力打造“发展更安全、社会更安定、人民
更安宁”社会治理的大港样板。

大港街道开展公益义剪活动

真情传书香 阅读伴成长
2月18日，为助力全民阅读，金海创益行社结对谷阳镇千里村村民委员会，向该村儿童捐赠图书300余

本。捐赠活动以亲子阅读会的形式举行，通过阅读分享、亲子共读等互动环节，让现场的孩子和家长感受到阅
读的快乐。 韦雪亮 丰颖 李斌 摄影报道


